

Fecha: 19-06-2024  
 Medio: El Sur  
 Supl.: El Sur  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 10  
 Cm2: 754,4  
 VPE: \$ 1.814.257

Tiraje: 10.000  
 Lectoría: 30.000  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: Frontel presentó acciones legales por el robo de 2 mil metros de cable

# Los hechos afectaron el suministro en diversos sectores de Yumbel y Hualqui el fin de semana

## Frontel presentó acciones legales por el robo de 2 mil metros de cable

Por Diana Aros Aros  
 diana.aros@diariodelsur.cl

La empresa Frontel interpuso una querrela por el delito de robo de cables eléctricos y recepción, hechos que afectaron la continuidad del suministro de 1.700 clientes de las comunas de Yumbel y Hualqui durante el fin de semana. La acción legal se presentó con la intención de dar con los responsables, medida que fue apoyada por ambos alcaldes.

En específico, la acción se presentó en el Juzgado de Garantía de Yumbel y busca que todos aquellos que resulten identificados como autores, cómplices o encubridores de estos hechos sean investigados por las autoridades respectivas.

Jaime Morales, jefe de Servicio al Cliente de Frontel, indicó que "esperamos que se pueda dar con los responsables y de alguna forma desincentivar el robo de alambre de cobre en la zona que, en el caso de Yumbel, es la séptima vez en el año que se ve afectada por este ilícito que tanto daño provoca a los vecinos porque los deja sin suministro por mucho tiempo".

El alcalde de Yumbel, José Sáez, añadió que la sustracción ilegal de cables de cobre es un tema preocupante y recurrente en la zona. "Reitero mi preocupación porque no sólo afecta a la empresa, sino que a la comunidad completa y estas reparaciones se demoran. Como alcalde, y comprometido con la comuna, muy pronto vamos a poner en marcha el equipo completo de seguridad ciudadana para detectar estas personas y acorralarlas", expuso el jefe comunal.

El encargado de Seguridad Pública de la Delegación Provincial de Biobío, Alejandro Jerez, sostuvo que se trata de un tema que "nos preocupa y nos ocupa" y explicó que han hecho el levantamiento de mesas de trabajo con las empresas eléctricas que ope-

En el caso de la comuna yumbelina, se trata de la séptima sustracción ilegal del año que afecta a la compañía y la continuidad del servicio eléctrico.



La querrela fue presentada por la empresa y alcaldes ante el Juzgado de Garantía de la comuna de Yumbel.

**A nivel regional se ha mantenido la mesa de trabajo con empresas de distribución de electricidad, a fin de abordar este tipo de delitos.**

ran en la Región y que a nivel provincial también se han realizado patrullajes preventivos de forma de disuadir a quienes cometen estos ilícitos que afectan a gran parte de la población de sectores más rurales.

"Si los vecinos ven estas actividades irregulares, a una persona en un poste en la noche, es importante que hagan la denuncia correspondiente y llamen al fono denuncia seguro \*4242 o a las policías", dijo Jerez.

### HECHOS RECURRENTES

El robo de cables de cobre se ha vuelto un delito recurrente en la Región del Biobío. Y es que de manera anual son miles los metros de cable sustraídos, a lo que también se suma afectación a postes y a la infraestructura eléctrica de las compañías.

En ese sentido, desde Frontel informaron que en lo que va del año se han perpetrado un total de 35 eventos en la Región, con cerca de 60 mil metros de cable robado y más de 35 mil familias que han si-

do afectadas por la continuidad y falta de electricidad.

"Hemos alertado el preocupante aumento de este ilícito que no solamente afecta a nuestras instalaciones, sino que el normal servicio a nuestros clientes. Además, el trabajo que efectuamos para reponer las redes es tal, que muchas veces los usuarios afectados deben permanecer sin energía por extensas jornadas", señaló Morales.

Si bien la compañía frecuentemente realiza acciones preventivas, la frecuencia de estos robos

**1.700**  
 clientes de Yumbel y Hualqui sufrieron el corte del suministro eléctrico este fin de semana a causa del delito.

**35**  
 eventos de robo de cables ha registrado la empresa Frontel en lo que va del año en las zonas de Biobío en las cuales opera.

Esperamos que se pueda dar con los responsables y de alguna forma desincentivar el robo de alambre de cobre en la zona que, en el caso de Yumbel, es la séptima vez en el año que se ve afectada por este ilícito".

Jaime Morales,  
 jefe de Servicio al Cliente de Frontel

Estas reparaciones se demoran. Como alcalde, y comprometido con la comuna, muy pronto vamos a poner en marcha el equipo completo de seguridad ciudadana para detectar estas personas y acorralarlas".

José Sáez,  
 alcalde de Yumbel

ha afectado significativamente. Pese al trabajo coordinado por la Mesa Regional de Robo de Cables, sólo en 2023 Frontel registró 59 sustracciones. Por eso, desde la empresa reiteraron el llamado a denunciar a los números de las policías uniformada o civil, o bien, al número de atención a clientes de Frontel 800 600 802, "para evitar que las familias sigan sufriendo por culpa de este flagelo".